

Le Bon Marché, Boucicaut et le commerce de masse...

Vidéo 1

Présentation d'une soirée d'ARTE consacrée
« *Au Bonheur des Dames, l'invention du grand magasin* »

<https://www.youtube.com/watch?v=eCeu18Ym9DY>

C'est au coeur du nouveau Paris d'Hausmann que naît l'invention la plus remarquable de la révolution industrielle.

- Regardez-moi ça ! Nous sommes au paradis...

Avec l'apparition du grand magasin, toutes les parisiennes accourent, leurs passions se déchaînent. Et elles deviennent les proies d'un insatiable désir d'acheter.

- Tenez.

- Merci

- Tenez

- Oh merci monsieur.

C'est une véritable révolution sociale car ces femmes de la bonne société étaient alors considérées comme des êtres inférieurs qui se devaient, pour leur sécurité, de rester cloîtrées de leur foyer ou de ne sortir qu'accompagnées d'un chaperon. L'homme qui va les entraîner hors de chez elles s'appelle **Aristide Boucicaut**. Cet entrepreneur de génie ouvre en 1852 **Le Bon Marché**. En inventant l'entrée libre, les prix fixes, le catalogue à distance et la livraison à domicile, premiers rouages de l'aliénation et du progrès, il crée tout simplement les bases de notre société moderne de consommation. Mais il ouvre aussi la boîte de pandore qui va mener les femmes sur le long et douloureux chemin de leur émancipation.

Venez donc découvrir comment, il y a 150 ans, un petit marchand normand, monté à la capitale, a transformé notre monde et celui des femmes à jamais.